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A
começou a desativar leitos
exclusivos para tratar paci-
entes do novo coronavírus
nos hospitais de sua respon-
sabilidade. De acordo com
o prefeito ACM Neto, a ação
não significa que a doença
acabou na cidade, por con-
ta da reversão dos leitos
exclusivos.  

“O coronavírus ainda
está aí e temos que conti-
nuar tomando todos os cui-
dados para que ele não vol-
te a crescer. Essa é uma
responsabilidade de todos
nós, e não só da Prefeitura.
Precisamos ter consciência
disso e continuar seguindo
as normas sanitárias e os
protocolos de segurança”,
lembrou o prefeito.  

O gestor municipal ex-
plica que, com a queda es-
tabilizada do número de pa-
cientes contaminados, seria
o momento de a Prefeitura
começar a desativar leitos

ssim como já
aconteceu em ou-
tras capitais do
país, nesta quinta-
feira (17) a prefei-
tura de Salvador

clínicos e de UTI exclusivos
para tratar pessoas com a
Covid-19 em unidades de
saúde próprias ou
contratualizadas.  

Segundo o órgão, o pro-
cesso já teve início no Hos-
pital Municipal de Salvador
(HMS), onde 10 dos 20 lei-
tos de terapia intensiva im-
plantados para cuidar dos
infectados foram
disponibilizados a partir de
ontem para outras deman-
das da unidade de saúde,
assim como 30 de enferma-
ria. 

Ainda de acordo com a
Prefeitura da capital, no últi-
mo boletim divulgado pelos
órgãos de saúde do municí-
pio, Salvador registrou uma
taxa de ocupação de leitos
de UTI exclusivos para
Covid-19 de 39%. Deixando
assim, uma margem para
remanejamento dos leitos
exclusivos. 

“No total, a Prefeitura
implantou, desde o início da
pandemia, 253 leitos inten-
sivos e 271 clínicos, ultra-
passando todas as metas
previstas e o que foi funda-
mental para que nenhum
paciente com o novo
coronavírus deixasse de ser

Leitos exclusivos para Covid começam ser desativados 

ANUNCIO
Leitos exclusivos para a covid serão destinados para tratar outras doenças

Na viagem 600, Rui entrega mais
de 60 quilômetros de estradas

O governador 
Rui Costa completa 
600 viagens a trabalho ao
interior da Bahia nesta
sexta-feira (18) com uma
agenda intensa. O dia
será marcado pela entrega
de obras e investimentos
nas áreas de
infraestrutura, agricultura e
abastecimento de água
nos municípios de Ibititá,
Barra e Itaguaçu da
Bahia. Rui chegará ao final
do dia com 602 compro-
missos cumpridos no
interior. A viagem de
número 599 ocorreu no
último dia 11, quando foi
inaugurado o Hospital do
Câncer de Juazeiro.

A agenda de sexta terá

início em Ibititá, às 9h,
onde o governador entrega
a recuperação de 58
quilômetros da BA-148, no
trecho da rotatória da BA-
432, que faz a ligação do
município com Irecê,
Ibipeba e Barra do Men-
des. A obra beneficia cerca
de 250 mil habitantes e
fortalece o agronegócio,
principal atividade econô-
mica da região. No municí-
pio também serão entre-
gues obras de pavimenta-
ção em paralelepípedo
com drenagem superficial
no povoado de Lagoa da
Pedra. Somadas, as obras
contabilizam um investi-
mento de mais de R$ 15,2
milhões.

Em Barra, no oeste
baiano, o governador
vistoria as obras da ponte
sobre o Rio São Francis-
co, que fará a ligação
entre o município e Xique-
Xique, atendendo a um
antigo anseio da popula-
ção local. Com previsão de
ser finalizada no segundo
semestre de 2021, a ponte
vai ser uma importante
ligação da região oeste
baiana com o restante do
estado. O equipamento,
com um quilômetro de
extensão e 15 metros de
largura, faz parte do
projeto de recuperação do
Sistema Viário da BA-052.
O investimento é de R$
133 milhões. 

A obesidade é um fator
de risco para o agravamen-
to da Covid-19 e morte pela
doença tão importante
quanto ser idoso (entenda
por quê). Cientistas brasilei-
ros descobriram que os obe-
sos correm perigo elevado,
não importando idade, sexo,
etnia ou comorbidades,
como hipertensão, doença
cardíaca, pulmonar ou dia-
betes.

Pessoas com sobrepe-
so  também têm risco au-
mentado, pois este cresce
junto com os quilos na ba-
lança. Indivíduos acima do
peso, mas que não chegam
a ser obesos, já têm algum
grau de inflamação e podem
apresentar deficiências imu-
nológicas, afirma Silvia Sa-
les-Peres, professora da
Universidade de
São Paulo (USP), em Bau-
ru, e coordenadora de uma
revisão sistemática sobre o
impacto da obesidade sobre
a Covid-19.

— Vimos que mesmo

em pessoas sem nenhuma
outra doença além da pró-
pria obesidade, o risco de
Covid-19 grave é significati-
vamente maior, inclusive
nos jovens. Isso é gravíssi-
mo para o Brasil, onde a
maior parte da população
está acima do peso — en-
fatiza Sales-Peres.

Em abril, médicos já
haviam observado uma rela-
ção evidente entre a obesi-
dade e a Covid-19 grave.
Mas se pensava que isso
ocorria porque a obesidade
quase sempre está acom-
panhada de comorbidades.
O que o estudo da USP
mostra é que somente ser
obeso já eleva muito o ris-
co da Covid-19.

Pessoas obesas e
aquelas com sobrepeso
enfrentam o coronavírus em
desvantagem a partir do
momento em que são infec-
tadas. E nelas a doença
também progride mais de-
pressa para um quadro gra-
ve, salienta Sales-Peres.

Obesidade é fator de risco tão
importante quanto ser idoso

Após mobilização da
opinião pública e protestos
por parte dos ambulantes
que dependem das praias
para garantir sustento, o pre-
feito ACM Neto pode, hoje,
liberar o acesso as praias a
partir da próxima semana,
ainda que com restrições. A
sinalização foi feita ontem,
durante coletiva de impren-
sa. O acesso está proibido
desde março.

No entanto, quem espe-
ra uma liberação nos mol-
des do que se tem visto, por
exemplo, no Rio de Janeiro
e em algumas praias do
Nordeste, deve se frustrar.
Como tem feito há algumas
semanas, o gestor munici-
pal indicou novamente que
a reabertura será realizada
com restrições. A expecta-
tiva é de que a prefeitura li-
bere algumas praias para
uso apenas de segunda a
sexta e para a prática de
exercícios físicos.

“As pessoas que estão
nessa angústia com relação
a reabertura das praias vão
ver que as coisas vão come-
çar a acontecer. Talvez não
como todo mundo deseja,
porque a gente desejaria era
o ‘liberou geral’. Mas a gente
vai mostrar que vai ser dado
mais um passo no sentido da
flexibilização. Estamos ana-
lisando e volto a repetir: va-
mos começar a voltar com
calma, cautela e prudência”,
afirmou o prefeito.

PROTESTO
Na última quarta-feira,

vendedores ambulantes que
trabalham em praias de Sal-
vador fizeram um protesto, no
bairro de Itapuã. Os manifes-
tantes pediram a liberação

dos espaços à beira-mar, na
capital baiana, para poderem
trabalhar. Os informais têm
que se queixado de que os
R$ 270 que recebem, oriun-
dos do programa Salvador por
Todos, não seriam suficien-
tes para ajudar na renda.

Participaram do protes-
to, de forma pacífica, barra-
queiros que trabalham entre
as Praias do Flamengo e do
Jardim de Alah. Segundo a
Secretaria Municipal de Or-
dem Pública (Semop), cer-
ca de 450 ambulantes estão
cadastrados junto à Prefei-
tura e autorizados a traba-
lhar nos locais. Alguns de-
les ainda se queixam de não
ter recebido nenhum dos
valores do programa.

Conforme a secretaria,
foi solicitada uma reunião
dos com os representantes
da categoria, a fim de é dis-

Após mobilizações, Neto pode
liberar praias nesta sexta-feira

cutir e construir em conjun-
to protocolos de ações que
permitam o uso das praias
em condições seguras e
saudáveis neste período de
pandemia da covid-19. A ges-
tão municipal informou, ain-
da, que desde março, foram
distribuídas cerca de 14 mil
cestas básicas para os am-
bulantes, além do benefício
Salvador Por Todos.

“Enquanto, as praias não
forem abertas, os ambulan-
tes seguirão recebendo o
auxílio Salvador Por Todos,
no valor de R$ 270. Além dis-
so, muitos ambulantes fo-
ram incluídos em programas
de entregas de cestas bási-
cas. Então, a Prefeitura tem
tido cuidado para com es-
sas pessoas e faz esse au-
xílio”, afirmou ACM Neto.

*Com informações do G1
e do Bahia Notícias.

atendido, ao contrário do
que aconteceu em outras
cidades do mundo e do Bra-
sil”. 

Vale lembra que essa
rede atendeu, inclusive, pa-
cientes vindos do interior e
de outros estados. O prefei-
to destaca que, o investi-
mento total do município no
enfrentamento à crise sani-
tária foi de R$412 milhões,
“boa parte no reforço à saú-
de”, frisa.  

ACM Neto destaca que
a equipe da Prefeitura está
começando fazer a reversão
desses leitos exclusivos
para Covid-19 nos hospitais,
a começar pelo HMS e na-
queles contratualizados pela
Secretaria Municipal de Saú-
de (SMS). “Agora, essas
estruturas passam a aten-
der pacientes com outras
enfermidades.”, disse Neto. 

No início deste mês, o
secretário de Saúde de Sal-
vador, Leo Prates, anunciou
que faria a conversão dos
leitos exclusivos para covid-
19 em leitos usados para
outras doenças. Ele ainda
afirmou que iria começar
pelo Hospital Ernesto
Simões Filho, no Pau Miú-
do. Na ocasião o secretário

de saúde destacou que os
leitos deste hospital especi-
ficamente, seriam dedica-
dos ao atendimento de pes-
soas com doenças
vasculares. 

“Ficou acertado que va-

mos iniciar a desmobilização
pelo Ernesto Simões. Hoje,
temos 692 leitos de UTI para
covid-19. Até a próxima se-
mana, teremos 672 porque
esses leitos serão converti-
dos para atendimento de

doenças vasculares. Isso
porque, atualmente, muitas
pessoas estão apresentan-
do problemas vasculares
nas UPA’s e causando uma
sobrecarga no sistema”, afir-
mou Leo Prates. 

POLIANA ANTUNES
REPORTER
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Transmissão do
vírus acelera na
Europa, diz OMS

A Organização Mundial
da Saúde (OMS) expres-
sou preocupação nesta
quinta-feira (17) com a
aceleração da pandemia
na Europa em setembro.
No dia 11, segundo a
entidade, o continente
alcançou um recorde diário
de casos, com 54 mil
registros em 24 horas.

Segundo o diretor da
OMS Europa, Hans Kluge,
a transmissão do
coronavírus em setembro
está mais rápida que no
início da pandemia.

“Os números de
setembro deveriam servir
de alerta para todos nós na
Europa, onde o número de
casos é superior aos
registrados em março e
abril”, informou Kluge.

O diretor regional
afirmou que os principais
responsáveis pela acelera-
ção da pandemia no
continente seguem sendo
as pessoas mais jovens,
com até 49 anos. A entida-
de destacou o caso da
França, que registrou 10
mil novos casos nas
últimas 24 horas.

Para permitir o
avanço das obras do
BRT na avenida Antônio
Carlos Magalhães
(ACM), pedestres e
usuários de transporte
público devem ficar
atentos a algumas
mudanças nas imedia-
ções da Praça Nilton
Rique, em frente ao
Shopping da Bahia, que
já estão valendo. Os
pedestres que deseja-
rem atravessar a via não
precisam mais dar a
volta na praça. Agora, é
possível fazer a traves-
sia a em linha reta para
o sentido oposto.

Já o ponto de ônibus
foi realocado para o
centro da via, sentido
LIP. O retorno provisório
implantado nas imedia-
ções da praça foi
fechado, e os coletivos
passaram a utilizar o
novo retorno, nas
imediações do Walmart.

As mudanças são
necessárias para
permitir o andamento da
construção do elevado
que passará por cima
da praça. Não haverá
alterações no tráfego de
veículos.

Confira as
mudanças na
AV. ACM
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